

die Konsumgüter streng zu rationieren, fügte die Spekulation nicht nur der Wirtschaft des Landes ungeheuren Schaden zu. Die Spekulation war in der Regel mit verschiedenen Amtsverbrechen verbunden: Fälschungen, Bestechungen, Entwendungen. Die Konterrevolutionäre aller Arten bauschten solche Fälle auf und nutzten sie aus, um die Sowjetmacht zu verunglimpfen, unter der Bevölkerung Unzufriedenheit zu säen.

Am 21. Oktober 1919 nahm der Rat der Volkskommissare ein Dekret über die Bekämpfung von Spekulation, Entwendungen in den staatlichen Lagern, von Fälschungen und anderen Amtsmißbräuchen in den Wirtschafts- und Verteilungsorganen an. Alle wegen Großschiebungen mit Waren und Lebensmitteln sowie alle wegen Amtsverbrechen eingeleiteten Verfahren gegen Personen, die des Diebstahls oder der Fälschung überführt worden sind, die unberechtigt Lieferscheine ausgestellt, sich an Schiebergeschäften beteiligt haben oder der Bestechung überführt worden sind, wurden aus der Zuständigkeit der allgemeinen Gerichte herausgenommen.

Zur schonungslosen Bekämpfung dieser Verbrechen wurde bei der Allrussischen Tscheka ein Sonder-Revolutionstribunal geschaffen. Die Urteile dieses Tribunals waren endgültig und unterlagen nicht der Anfechtung im Rechtsmittelverfahren. Auf Grund dieses Dekrets wurde bei der Allrussischen Tscheka ein Zwischenbehördlicher Sonderausschuß zur Erforschung der Quellen der Spekulation und der mit ihr verbundenen Amtsvergehen sowie zur Koordinierung aller Maßnahmen zur Bekämpfung der Spekulation gebildet. Dem Ausschuß gehörten Vertreter des Volkskommissariats für Ernährungswesen, des Obersten Volkswirtschaftsrates, des Volkskommissariats für Justiz, des Volkskommissariats für staatliche Kontrolle, des Moskauer Sowjets, des Außerordentlichen und Bevollmächtigten Verteidigungsrates der Arbeiter und Bauern für die Versorgung der Roten Armee, des Gesamtrussischen Zentralrates der Gewerkschaften und der Allrussischen Außerordentlichen Kommission an. Bei der Eröffnung der ersten Sitzung des Sonder-Revolutionstribunals formulierte F. E. Dzierzynski seine Aufgaben und seine Bedeutung wie folgt: „Wir streben keineswegs danach, all jene zu vernichten, die früher Kapitalisten waren. Im Gegenteil, wir fordern sie auf, in unsere Dienste zu treten. Doch dabei sagen wir ihnen: ‚Seid ehrlich, tragt nicht Zersetzung in unsere Reihen,